



# UNSA

## Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Sonia Araceli Huacash Méndez*

*Nombre del tema: medicina y trabajo*

*Parcial I*

*Nombre de la Materia: medicina del trabajo*

*Nombre del profesor Dr. Abarca Espinoza Agenor*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

La medicina del trabajo en la historia

## MEDICINA Y TRABAJO

Inicios de la patología laboral y el contexto laborar como condición higiénica

A finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales. A mediados del siglo XV se prestaba atención, a los abundantes accidentes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera.

En 1700 se creó el puesto de médicos de minas, promovido por los poderes públicos. (aparecen los métodos de compensación de enfermedad o muerte, gestionado por la red de empresas mineras). Aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, 1ra y 2da edición de Bernardino Ramazzani. (Menciona los riesgos laborales y la prevención conveniente para minimizarlos) José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almaden, y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros.

Real de Hacienda: Aportaciones y consejos a los gobernantes que deberían hacerlo realidad a través de disposiciones Legislativas.

Lancashire (Inglaterra) brotes de fiebre pútrida entre 1781-1784; Pasó de ser una enfermedad de lugares cerrados a la industria, y derivado de ello se hicieron las primeras recomendaciones para mejorar las condiciones higiénicas de los trabajadores textiles.

Patissier, diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos.

Compensaciones económicas para accidentados y jubilados.

Adam Smith ¿cómo considerar que una sociedad prosperara si no lo hacían los trabajadores? De ahí nace la lucha por los derechos laborales.

Saturnismo: enfermedad se relaciona el plomo

Karl Bernhard Lehmann: Realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores. La salubridad de los locales, aplicación de normas especiales, encuestas y exámenes de salud

Legislación sobre accidentes laborales: Aparece la medicina del trabajo

## Conclusión

Como ya se menciona en la historia cada hecho que dio un inicio a brindarle importancia a los trabajadores, podemos mencionar que; efectivamente, al ser un trabajador se tiene que contar con un equipo de protección para fomentar la seguridad del mismo, también es de suma importancia que así como ellos se esfuerzan para dar lo mejor de sí, tengan beneficios en su vida y como bien se mencionaba, tener días de descanso, días en lo que quizá se enfermen y necesiten faltar, mencionando también el hecho de ser mujeres y se presente la maternidad, en lo que se debe de brindarle días de descanso para ejercer el mismo. y sobre todo tener un tiempo para ellos, es decir, un espacio para su vida personal, ya que como seres humanos necesitamos descansar para poder continuar con nuestra vida diaria y de este modo poder realizar cada actividad que se asigne con más empeño.

Ya hablando de la medicina del trabajo, es donde se abarca la importancia de fomentar la buena salud del trabajador, reconocer los riesgos que se genera al trabajar, el cómo es que el medio ambiente en el que se desenvuelve puede ayudar; así como también perjudicar al mismo. Viendo la realidad del trabajador, apoyándolo a poder ejercer un buen trabajo, mejorando su entorno de trabajo y ayudándolo en aquello que se presente difícil para él.